

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 07 de mayo de 2015.



La UAEM en la prensa:

La UAEM realizará coloquio “La Universidad de cara a las elecciones”

Estatal:

B

Nacional:

Hay buenos científicos, pero no estamos en la frontera del conocimiento: Drucker

La UAEM en la prensa:

La UAEM realizará coloquio “La Universidad de cara a las elecciones”

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizará el coloquio “La Universidad de cara a las elecciones”, los días 11, 12 y 13 de mayo en los auditorios General Emiliano Zapata Salazar y César Carrizales del campus Chamilpa. En conferencia de prensa, Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión de la UAEM, informó que la realización del coloquio fue un acuerdo del Consejo Universitario con la finalidad de hacer un ejercicio ciudadano, democrático y plural, al considerar que los partidos políticos y los candidatos no tienen propuestas a las demandas que más afectan a la sociedad. Javier Sicilia informó que se cuenta con 90 ponencias que se han distribuido en seis mesas temáticas: 1. Crimen y elecciones, 2. Crisis de los partidos, 3. Democracia: legalidad o legitimidad; 4. Financiamiento electoral, 5. Votación, abstención o anulación y 6. Ciudadanía, las que conforman el coloquio. Se dijo que este coloquio se limita a un ejercicio intelectual, donde el debate de ideas entre los universitarios permitirá a los asistentes tener distintas visiones de los temas a abordar y tomar una decisión de cara a la elección del 7 de junio próximo. Jaime Mundo Ocampo, encargado de despacho del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios, señaló que la UAEM con este coloquio aporta el espacio de reflexión en el que pueden participar no sólo los universitarios sino la ciudadanía en general. Rubén Peralta Gómez, consejero universitario y representante de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), consideró importante que los estudiantes participen y presenten sus posturas para no polarizar en votar o no, sino argumentar los distintos escenarios que se presentan en un proceso electoral, pero con la particularidad de lo que se vive en el estado de Morelos. “Es importante que se escuchen todas las posturas y que después de ello tomemos la decisión que mejor resuelva la problemática social”, dijo, al manifestar que no les debe preocupar a los políticos un encuentro con los universitarios, ya que en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos serán respetuosos de las posturas ciudadanas, políticas y de los estudiantes que participen durante el coloquio.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/71052-la-uaem-realizar%C3%A1-coloquio.html>

La UAEM realizará coloquio sobre elecciones; Sicilia propone voto nulo

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizará el coloquio “La Universidad de cara a las elecciones”, bajo seis temas a debatir entre su comunidad relacionados sobre salir o no a votar el próximo 7 de junio. En su papel de secretario de Extensión Universitaria, el escritor Javier Sicilia Zardain informó que durante los días 11, 12 y 13 de mayo los universitarios presentarán ponencias sobre el proceso electoral actual, aunque su propuesta –en lo personal y sin ser servidor público académico- es ir por el voto nulo. Los universitarios debatirán seis temas como crimen y elecciones; crisis de los partidos; democracia, legalidad o legitimidad; financiamiento electoral; votación, abstencionismo o anulación, así como ciudadanía. En conferencia de prensa, Sicilia Zardain manifestó que al momento los estudiantes a través de sus organizaciones, los trabajadores académicos y administrativos, así como autoridades han entregado sus propuestas por escrito que podrán ser debatidas durante la celebración del coloquio. “Aquí todos podrán expresarse libremente, sin denostaciones y con propuestas efectivas que serán presentadas a los candidatos y sus partidos políticos, que hoy para muchos mexicanos no tienen cabida”, expresó. En este sentido, informó que dentro del tema de crimen y elecciones será evaluado el tema de la inseguridad, que hoy mantiene al país en problemas y en el caso de Morelos al parecer no hay soluciones para resolverlo de cara a la sociedad. En cuanto a la crisis de los partidos, dijo que la definición es por sus divisiones internas, falta de credibilidad y abanderados alejados de la sociedad; en cuanto al financiamiento electoral –destacó- es porque continúa la corrupción y la entrega de despensas a cambio del voto. El quinto punto, agregó Javier Sicilia, es debatir sobre salir a votar, abstenerse o anular la boleta. Para el sexto tema de ciudadanía, señaló que es acordar el proyecto social que tendrá la UAEM ante la ciudadanía de cómo elegir a su próxima autoridad. “Nuestro papel como institución es del debate abierto a las ideas, de pluralidad, de democracia que hoy no tenemos en los partidos políticos y en las instituciones, para buscar mejores condiciones de vida de nuestra comunidad”, puntualizó Javier Sicilia.

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/897349.html>

Coloquio en la UAEM de cara a las elecciones

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos convoca a la comunidad universitaria y la sociedad en general a participar en el Coloquio: “La Universidad de cara a las elecciones”, que se desarrollará los días 11, 12 y 13 de mayo desde las 10 de la mañana en los Auditorios General Emiliano Zapata Salazar y César Carrizales del campus Norte. En conferencia de prensa, Javier Sicilia Zardain, Secretario de Extensión de la UAEM informó que la realización del coloquio fue un acuerdo del Consejo Universitario con la finalidad de hacer un ejercicio ciudadano, democrático y plural al considerar que los partidos políticos y los candidatos no tienen propuestas a las demandas que más les afecta a la sociedad. En virtud de ello, Javier Sicilia, dijo que la UAEM se pone al servicio del pensamiento democrático ante una crisis de la realidad democrática, tras considerar que México y el estado están en condiciones poco democráticas igual que los partidos en la

realidad electoral. Calificó de atípicas y extrañas las próximas elecciones por las condiciones y los índices de violencia e impunidad, secuestro, desapariciones y asesinatos que se registran y que tienen al país atemorizado. Ante este escenario los universitarios y el pueblo podrán discutir el tema electoral en 90 ponencias de 6 temas: Crimen y elecciones; Crisis de los partidos; Democracia: legalidad o legitimidad; Financiamiento Electoral; Votación, abstención o anulación; y Ciudadanía que conforman el coloquio. Por su parte, Jaime Mundo Ocampo, encargado de despacho del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios señaló que la UAEM con este Coloquio participa en las elecciones locales y federales que hoy en día son muy particulares, por la incertidumbre que existe, pero además por la violencia que se ha reproducido de forma grave y alarmante. Recordó que la Universidad tiene propuestas, es incluyente y plural, por lo que se les da la oportunidad a los candidatos y partidos políticos para que puedan expresar sus ideas con el pensamiento crítico. Finalmente, Rubén Peralta Gómez, consejero universitario y representante de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), explicó que el hablar dar a conocer las diferentes posturas partidistas a los universitarios no les debe preocupar a los políticos, en virtud de que en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, serán respetuosos de las posturas ciudadanas, políticas y de los estudiantes quienes participen durante el Coloquio, al tiempo de anunciar que el 26 de mayo la FEUM realizará un debate entre los candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca.

La Jornada Morelos, (De la Redacción), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/coloquio-en-la-uaem-de-cara-las-elecciones>.

Se realizará el coloquio "UAEM de cara a las elecciones"

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) anunció que este 11, 12 y 13 de mayo realizará el coloquio "La UAEM de cara a las elecciones", donde busca crear conciencia entre los estudiantes, académicos, administrativos y sociedad en general sobre el proceso electoral y que cada uno determine salir o no a votar este próximo 7 de junio. En conferencia de prensa, Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión de la UAEM, informó que la realización del coloquio fue un acuerdo del Consejo Universitario con la finalidad de hacer un ejercicio ciudadano, democrático y plural, al considerar que los partidos políticos y los candidatos no tienen propuestas a las demandas que más les afecta a la sociedad. En virtud de ello, Javier Sicilia dijo que la UAEM se pone al servicio del pensamiento democrático ante una crisis de la realidad democrática, tras considerar que México y el estado están en condiciones poco democráticas igual que los partidos en la realidad electoral. Calificó de atípicas y extrañas las próximas elecciones por las condiciones y los índices de violencia e impunidad, secuestro, desapariciones y asesinatos que se registran y que tienen al país atemorizado. Ante este escenario los universitarios y el pueblo podrán discutir el tema electoral en 90 ponencias de 6 temas: Crimen y elecciones; Crisis de los partidos; Democracia: legalidad o legitimidad; Financiamiento Electoral; Votación, abstención o anulación; y Ciudadanía que conforman el coloquio. Por su parte, Jaime Mundo Ocampo, encargado de despacho del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios señaló que la UAEM con este Coloquio participa en las elecciones locales y federales que hoy en día son muy particulares, por la incertidumbre que existe, pero además por la violencia que se ha reproducido de forma grave y alarmante. Recordó que la Universidad tiene propuestas, es incluyente y plural, por lo que se les da la oportunidad a los candidatos y partidos políticos para que puedan expresar sus ideas con el pensamiento crítico.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3797660.htm>.

Candidatos y partidos, sin propuestas: universitarios

Sin distingo de colores o de ideas, los partidos políticos y los candidatos no tienen propuestas a las demandas que más les afecta a la sociedad, coincidieron universitarios, académicos e investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que no obstante, convocaron a la comunidad universitaria y la sociedad en general a participar en el Coloquio: "La Universidad de cara a las elecciones". Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión de la UAEM, dijo que el evento se desarrollará los días 11, 12 y 13 de mayo desde las 10 de la mañana en los Auditorios General Emiliano Zapata Salazar y César Carrizales del campus Norte de la máxima casa de estudios. Recordó que la realización del coloquio fue un acuerdo del Consejo Universitario con la finalidad de hacer un ejercicio ciudadano, democrático y plural al considerar que los partidos políticos y los candidatos no tienen propuestas a las demandas que más le afecta a los ciudadanos. Con este ejercicio, dijo que la UAEM se pone al servicio del pensamiento democrático ante una crisis de la realidad democrática, tras considerar que México y el estado están en condiciones poco democráticas igual que los partidos en la realidad electoral. Calificó de atípicas y extrañas las próximas elecciones por las condiciones y los índices de violencia e impunidad, secuestro, desapariciones y asesinatos que se registran y que tienen al país atemorizado. Ante este escenario los universitarios y el pueblo podrán discutir el tema electoral en 90 ponencias de 6 temas: Crimen y elecciones; Crisis de los partidos; Democracia: legalidad o legitimidad; Financiamiento Electoral; Votación, abstención o anulación; y Ciudadanía que conforman el coloquio. Por su parte, Jaime Mundo Ocampo, encargado de despacho del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios señaló que la UAEM con este Coloquio participa en las elecciones locales y federales que hoy en día son muy particulares, por la incertidumbre que existe, pero además por la violencia que se ha reproducido de forma

grave y alarmante. Recordó que la Universidad tiene propuestas, es incluyente y plural, por lo que se les da la oportunidad a los candidatos y partidos políticos para que puedan expresar sus ideas con el pensamiento crítico. Finalmente, Rubén Peralta Gómez, consejero universitario y representante de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), explicó que el hablar dar a conocer las diferentes posturas partidistas a los universitarios no les debe preocupar a los políticos, en virtud de que en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, serán respetuosos de las posturas ciudadanas, políticas y de los estudiantes quienes participen durante el Coloquio, al tiempo de anunciar que el 26 de mayo la FEUM realizará un debate entre los candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66778>.

Los cárteles de la droga quieren más cargos, dice Sicilia

El dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia, dijo que en tiempos electorales la violencia se exagera espectacularmente porque los cárteles de la droga que operan en México quieren más cargos de representación por conducto de los partidos. Entrevistado sobre los hechos de violencia del pasado primero de mayo en Jalisco, señaló que "es el shock que padecemos todos los días; somos rehenes del crimen organizado que tiene vínculos con los partidos y con gobiernos". En conferencia de prensa, Sicilia anunció que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos realizará el coloquio La Universidad de cara a las elecciones, los días 11, 12 y 13 de mayo.

La Jornada, p.10, (Rubicela Morelos).

Exhorta UAEM a reflexionar voto

El secretario de Extensión de la UAEM, Javier Sicilia, dijo que ante la falta de confianza de la ciudadanía en los políticos, el Consejo Universitario organizó el coloquio "La Universidad de Cara a las Elecciones", del 11 al 13 de mayo.

Morelos Habla, p.2, (Chris Nicolás).

Organiza la FEUM debate entre candidatos a la alcaldía de Cuernavaca

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) realizará un debate con los candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca el próximo 26 de mayo, y analiza la posibilidad de hacer otros debates en los municipios donde existe mayor matrícula de la zona sur y la región oriente, para que los universitarios conozcan las propuestas de los candidatos y realicen un voto razonado. Rubén Peralta Gómez, consejero universitario de la FEUM, explicó que una de las condiciones para realizar el debate, es que acudieran todos los candidatos, a quienes se les otorgó de plazo hasta un día antes del debate para confirmar su asistencia. "Por el momento se tiene previsto sólo este debate, pero vamos a esperar los tiempos para ver si podemos replicar el modelo en la zona sur y oriente, que son las que más concentran estudiantes después del campus Chamilpa, y si no en su momento hacer un ejercicio más serio cuando pase el día de la elección con las personas que resultaron electas", apuntó. Explicó que se busca un formato sencillo, en el que se discutirán tres temas: La universidad y los estudiantes; seguridad, además economía y empleos. Los candidatos tendrán la oportunidad de presentar sus propuestas en igualdad de condiciones y tiempo. Rubén Peralta señaló que por el momento, el debate se propone para los aspirantes a la presidencia municipal de Cuernavaca, al referir que organizar un acto de esta naturaleza no es sencillo por la situación mediática y debido a que son elecciones intermedias. Afirmó que la FEUM cuenta con el apoyo de la administración central de la UAEM, por lo que se espera llenar el auditorio Emiliano Zapata y la explanada de rectoría.

La Unión de Morelos, p.,17 (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/71045-organiza-la-feum-debate-entre-candidatos-a-la-alcald%C3%ADa-de-cuernavaca.html>

Convoca FEUM a aspirantes por Cuernavaca a un debate

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), llamó a todos los candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca, a un debate público en el que den a conocer a los universitarios y a la sociedad sus propuestas de gobierno, acto que se pretende para el próximo 26 del presente mes. El consejero universitario, Rubén Peralta, advirtió que una de las condiciones para que se pueda verificar el encuentro, es que acudan todos los candidatos, por lo que los mismos tienen de plazo hasta un día antes del debate para confirmar su asistencia. Explicó que el formato que se está planteando será sencillo ya que se analizarán sólo tres temas: La universidad y los estudiantes; seguridad, economía y empleado, así como el tema de los servicios que tiene que realizar un cabildo municipal, por lo que cada aspirante deberá responder estos cuestionamientos a través de una sola pregunta y en un tiempo determinado. Añadió el consejero universitario que por el momento, este debate sea para quienes aspiren a la presidencia municipal de Cuernavaca, toda vez que los tiempos son justos para organizar un acto de este tipo y no es sencillo por la situación mediática y debido a que son elecciones intermedias; "la figura más notable es quien va a competir por la alcaldía del estado", reconoció. La FEUM, aseguró, cuenta con el respaldo decidido de la administración central de la UAEM, por lo que se espera un auditorio Emiliano Zapata lleno e inclusive también la explanada de rectoría con la

asistencia de más de 500 personas. "Por el momento se tiene previsto sólo este debate, pero vamos a esperar los tiempos para ver si podemos replicar el modelo en la zona sur y oriente que son las que más concentran estudiantes después del campus Chamilpa y si no en su momento hacer un ejercicio más serio cuando pase el día de la elección con las personas que resultaron electas", apuntó.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66779>.

La UAEM recibirá a los candidatos capitalinos el 26 de este mes

Este próximo 26 de mayo, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) realizará un debate con todos los candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca, a fin de que los universitarios conozcan sus propuestas y decidan por la mejor opción a la hora de votar. Rubén Peralta, consejero universitario de la FEUM, explicó que una de las condiciones que se puso para la realización de este encuentro, es que acudieran todos los candidatos, por lo que los mismos tienen de plazo hasta un día antes del debate para confirmar su asistencia. El formato que se está planteando será muy sencillo, ya que se analizarán sólo tres temas: "La universidad y los estudiantes"; "seguridad y economía" y "empleado", aunado con los servicios que tiene que realizar un cabildo municipal, por lo que cada aspirante deberá responder estos cuestionamientos, a través de una sola pregunta y en un tiempo determinado. La idea, expuso el consejero universitario, es que por el momento este debate sea para quienes aspiren a la presidencia municipal de Cuernavaca, toda vez que los tiempos están muy justos y organizar un acto de este tipo no es nada sencillo por la situación mediática y debido a que son elecciones intermedias, la figura más notable es quien va a competir por la alcaldía del estado. Se dijo que para este tipo de eventos se cuenta con el apoyo decidido de la administración central de la UAEM, por lo que se espera que el auditorio "Emiliano Zapata" esté lleno e inclusive también la explanada de rectoría con la asistencia de más de 500 personas. "Por el momento se tiene previsto sólo este debate, pero vamos a esperar los tiempos para ver si podemos replicar el modelo en la zona Sur y Oriente, que son las que más concentran estudiantes después del campus Chamilpa, y si no, en su momento hacer un ejercicio más serio cuando pase el día de la elección con las personas que resultaron electas", apuntó.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3797633.htm>.

Sólo hay una candidata a la secretaría general del STAUDEM

Virginia Paz Morales es la única candidata a la Secretaría General del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUDEM), sin embargo, no es garantía que llegue a asumir el cargo debido a que estatutariamente debe la asamblea, en votación, avalar su candidatura. En asamblea extraordinaria, el Colegio Electoral del STAUDEM presentó a los 19 candidatos que cumplieron con los requisitos de la convocatoria para la elección del nuevo Comité Ejecutivo por el periodo del 1 junio del 2015 al 31 mayo del 2018. Reunidos en el Gimnasio Auditorio de la UAEM, ante más de 800 trabajadores, el Colegio Electoral presentó a cada uno de los candidatos a contender por las carteras de secretario general, Secretaría de Organización y Propaganda; Secretaría de Interior y Exterior; de Admisión y Escalafón; Finanzas; Actas y Acuerdos; Deportes y Trabajo y Conflictos. Los candidatos a conformar el nuevo comité ejecutivo dieron a conocer sus propuestas y planes de trabajo a toda la base sindical, al mismo tiempo de que la asamblea pudo hacer tres preguntas por candidato respecto a sus planteamientos. A la Secretaría General se inscribió únicamente Virginia Paz Morales, mientras que por la Secretaría de Finanzas compiten: Víctor Desiderio Patiño y Román Vargas Rentería. José Guadalupe Hernández García, Mauricio González Montes y Luis Abraham Reyes Rosas, son los candidatos para la Secretaría de Deportes. Fernando Torres Escalona, Patricia Gabriela, Eva Sánchez Guerrero, Amado Pérez Hernández y María Lourdes Muñoz Sámano, son los candidatos que compiten por la Secretaría de Organización y Propaganda. Maricela Hurtado Sandoval es candidata a la Secretaría de Admisión y Escalafón, mientras que Ana María Rosas León y Minerva Martínez Figueroa, compiten por la Secretaría de Actas y Acuerdos. César Hidalgo Tinajero y Antonia Gómez Flores participan como candidatos por la Secretaría de Trabajo y Conflictos. Lourdes Arroyo y Carlos Alberto Ortega Ojeda, compiten por la Secretaría del Interior y Exterior El Colegio Electoral dio a conocer a las bases y circunstancias para desarrollar la elección de nuevo comité que se realizará mediante el voto libre y secreto el próximo 15 de mayo a partir de las ocho de la mañana hasta terminar el conteo de votos y tener resultados ese mismo día.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/71044-s%C3%B3lo-hay-una-candidata-a-la-secretar%C3%ADa-general-del-stauem.html>

Entrega Fundación Alexander von Humbolt robots al Centro de Investigación en Ciencias de la UAEM

La Fundación alemana Alexander von Humbolt hizo entrega al centro de Investigación en Ciencias (CInC), perteneciente al Instituto de Ciencias Básicas y Aplicadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dos robots humanoides NAO de manufactura francesa. Bruno Lara Guzmán, profesor investigador del centro, dijo que esta entrega está en el marco del proyecto de investigación robótica cognitiva del CInC y que ayudará a competir y colaborar a nivel internacional con la misma infraestructura que tienen otros centros de investigación en el mundo. Agregó que el equipo beneficiará a todos los alumnos y docentes en el centro

de investigación para ampliar sus investigaciones y que los robots fueron adquiridos el pasado diciembre. La entrega simbólica se realizó el pasado 29 de abril en el auditorio de la antigua Facultad de Ciencias por Anne Sperschneider, representante de la Fundación Alexander von Humbolt para América Latina. Anne Sperschneider dijo que los beneficios que otorga la fundación son, entre otros, apoyos durante la vida activa científica de los investigadores que deciden solicitar las becas que ofrecen, además de recibir la donación de equipo, como la que se hizo a la UAEM. Previo a la entrega, la representante de la Fundación Alexander von Humbolt, brindó una conferencia a los investigadores de la UAEM y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en el auditorio del Instituto de Biotecnología (IBT), en donde se dieron a conocer los beneficios que otorga la fundación a postdoctorantes como becas y estancias en Alemania, además de la oportunidad de contar con prestigio internacional debido a que la fundación forma parte de una red mundial de excelencia. Cabe destacar que Bruno Lara, desarrolla junto con su equipo de trabajo, las líneas de investigación de Robótica cognitiva que es el estudio e implementación de modelos provenientes de las ciencias cognitivas en agentes artificiales, mediante diferentes procesos cognitivos entre los que resaltan la atención, acoplamiento percepción-acción, acción conjunta y visión, entre otros; además de la Robótica híbrida, en la que se pretende estudiar los alcances que un cultivo de neuronas animales in-vitro tiene cuando este es embebido a un agente autónomo con énfasis en el proceso de aprendizaje que dicho cultivo puede tener cuando el agente autónomo interactúa con su medio ambiente.

La Unión de Morelos, p.26, (UAEM).

Hoy en la UAEM libro sobre cambio generacional de mujeres en México

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) invita hoy por la tarde (16 horas) a la presentación del libro Tres tiempos. Cambio social en tres generaciones de mujeres en México -obra de Marta Caballero- en la Sala de Rectores. Los comentarios estarán a cargo de Ivonne Velasco. En esta obra se presenta el estudio de los cambios y continuidades en las trayectorias y transiciones de la vida de tres generaciones distintas de mujeres mexicanas. Con ella se busca comprender dichos procesos tanto en sus prácticas como en sus discursos, por medio de la toma de decisiones en cuanto planos: profesión matrimonio/ unión y maternidad. Con este acercamiento se ha tratado de ver las trayectorias y transiciones de la tercera generación en relación con las de sus predecesoras, para lo cual se partió de la idea de que, dependiendo de lo que les ha ido aconteciendo, las mujeres vivirán de una manera esos cuatro aspectos durante las etapas de vida. La idea ha sido explorar en qué ambientes se ha movido cada una de ellas para después desarrollarse. Así, es este un estudio sobre las relaciones intra e intergeneracionales, debido a que la familia está viviendo cambios en sus formas de construcción de los discursos y las prácticas que han llevado a redefinir su concepto, así como los enfoques para su análisis. La vida de las mujeres también ha experimentado cambios a lo largo del tiempo, tanto en la manera en que la viven los individuos como la de conceptualizarla. La base de este ejercicio es ver entrelazados tres tiempos: el tiempo generacional, el tiempo individual y el tiempo familiar, poniendo especial atención en la nieta, entendida al mismo tiempo como depositaria y como portadora de influencias generacionales, individuales y familiares.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/hoy-en-la-uaem-libro-sobre-cambio-generacional-de-mujeres-en-mexico>.

Se liberan participaciones para la UAEM

El gobernador, Graco Ramírez anunció en sus redes sociales que recibió un informe del subsecretario de Educación Federal, que hoy se liberarían las participaciones a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Lo anterior, después de que a principios de semana anunciara un programa emergente para el rescate de la máxima casa de estudios.

Morelos Habla, (Morelos Habla), <https://www.moreloshabla.com/estado/item/5648-se-liberan-participaciones-para-la-uaem>.

Anuncia Maricela Velázquez que velará por el cumplimiento de la autonomía municipal

La candidata de la alianza PRI, Partido Verde y Nueva Alianza, a la alcaldía de Cuernavaca, Maricela Velázquez Sánchez, asistió a una reunión con personal académico y alumnos de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde se abordaron los temas que tienen que ver con un buen proyecto de administración municipal y la sugerencia de que ese espacio universitario coadyuve en la elaboración de políticas públicas rentables y transparentes.

La Unión de Morelos, p.7, (Daniel Alcaraz), <http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/71056-anuncia-maricela-velazquez-que-velara-por-el-cumplimiento-de-la-autonomia-municipal.html>

Respalda Facultad de Contaduría de la UAEM proyecto de Maricela

Estudiantes y directivos de la facultad de Contaduría, Administración e Informática, de la UAEM respaldaron el proyecto de impulsar la Contraloría Social, para que se fortalezca con la participación de la academia que propone Maricela Velázquez Sánchez, candidata a la coalición PRI, Verde Ecologista y Nueva Alianza. Durante la reunión que sostuvo con universitarios de esta facultad, Maricela Velázquez recordó que en su

calidad de diputada federal, realizó gestiones ante diversas dependencias federales y logró bajar más de 100 millones de pesos destinados a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Entre sus propuestas destacó el buscar que Cuernavaca sea el municipio más transparente del país, y para lo cual, desarrollarán una plataforma web que estará disponible a toda la ciudadanía y en el que se podrá supervisar el actuar de las dependencias, pero también reportar deficiencias en los servicios públicos. Para tal fin, se solicitará el respaldo y apoyo de la comunidad universitaria para integrar la realización del proyecto y se pueda desarrollar mediante una aplicación disponible para reportar anomalías en la prestación de servicios, como en el caso del suministro de agua potable. La candidata del PRI, Verde y Nueva Alianza, aclaró que trabajará con la facultad en los cinco programas educativos con los que cuenta; contaduría, administración, informática, administración pública y economía, a través de su esquema denominado El Verano, que brinda espacios en esta temporada del año a los estudiantes, con el objetivo de que comiencen su experiencia laboral. En este sentido, recordó que la iniciativa que es extraordinaria y para lo cual se firmará el convenio de colaboración con los estudiantes de informática, finanzas, contaduría, par que participen en la agenda de desarrollo social, para hacer un ayuntamiento eficiente y cercanos a la gente, humano y con una buena atención al ciudadano. Entre los participantes estuvo Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la Facultad de Contabilidad, Administración e Informática; Felipe de Jesús Bonilla Sánchez, secretario Académico y Dora Irma Barrios Alvarado, Jefa de Vinculación.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66788>.

Respaldan facultades de la UAEM, proyecto de Contraloría Social de Maricela Velázquez

Estudiantes y directivos de la de la facultad de Contaduría, Administración e Informática de la UAEM reconocieron que Maricela Velázquez Sánchez ha sido la única que verdaderamente ha logrado recursos mediante la gestión por los 100 millones de pesos para la máxima casa de estudios, por ello, anunciaron que respaldaron su proyecto de Contraloría Social, que será robustecido con la participación de la academia una vez que obtenga el triunfo en la presidencia de Cuernavaca. Maricela Velázquez puntualizó que la Contraloría Social permitirá que Cuernavaca sea el municipio más transparente del país, al ser desarrollado con una plataforma web que estará disponible a toda la ciudadanía y en el que se podrá supervisar el actuar de las dependencias, pero también reportar deficiencias en los servicios públicos. Para eso habrá de tomarse en cuenta la participación y conocimientos de la comunidad universitaria, quienes se integrarán a la realización del proyecto, para, de tal manera, poder desarrollar una aplicación disponible para reportar anomalías en la prestación de servicios, como en el caso del suministro de agua potable. Aunado a lo anterior, Maricela Velázquez se comprometió a trabajar con la facultad en los cinco programas educativos con los que cuenta; contaduría, administración, informática, administración pública y economía, a través de su esquema denominado El Verano, que brinda espacios en esta temporada del año a los estudiantes, con el objetivo de que comiencen su experiencia laboral. "Creo que podemos firmar esta iniciativa que es extraordinaria, creo que podemos firmar este convenio de colaboración con chavos de tanto talento, de informática, de finanzas, de contaduría, porque ustedes tienen tanto que dar en la agenda de desarrollo social, atendiendo los faros de la sabiduría, atendiendo las unidades deportivas, estando dentro de la estructura de ayuntamiento para hacer un ayuntamiento eficiente y cercanos a la gente, humano y con una buena atención al ciudadano", afirmó.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3797639.htm>.

Estudiantes aplauden a Maricela Velázquez

Tras reconocer los trabajos de gestión por más de 100 millones de pesos destinados a la UAEM por parte de la candidata a la coalición PRI, Verde Ecologista y Nueva Alianza, Maricela Velázquez Sánchez, estudiantes y directivos de la facultad de Contaduría, Administración e Informática, respaldaron su proyecto de Contraloría Social, que será robustecido con la participación de la academia. En relación a este proyecto, Maricela Velázquez puntualizó que éste permitirá que Cuernavaca sea el municipio más transparente del país, al ser desarrollado con una plataforma web que estará disponible a toda la ciudadanía y en el que se podrá supervisar el actuar de las dependencias, pero también reportar deficiencias en los servicios públicos. Para llevarlo a cabo, se tomará en cuenta la participación y conocimientos de la comunidad universitaria, quienes se integrarán a la realización del proyecto, de tal manera de poder desarrollar una aplicación disponible para reportar anomalías en la prestación de servicios, como en el caso del suministro de agua potable. Aunado a lo anterior, Maricela Velázquez se comprometió a trabajar con la facultad en los cinco programas educativos con los que cuenta; contaduría, administración, informática, administración pública y economía, a través de su esquema denominado El Verano, que brinda espacios en esta temporada del año a los estudiantes, con el objetivo de que comiencen su experiencia laboral. "Creo que podemos firmar esta iniciativa que es extraordinaria, creo que podemos firmar este convenio de colaboración con chavos de tanto talento, de informática, de finanzas, de contaduría, porque ustedes tienen tanto que dar en la agenda de desarrollo social, atendiendo los faros de la sabiduría, atendiendo las unidades deportivas, estando dentro de la estructura de ayuntamiento para hacer un ayuntamiento eficiente y cercanos a la gente, humano y con una buena atención al ciudadano" afirmó. Junto a la candidata estuvieron Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la Facultad de

Contabilidad, Administración e Informática; Felipe de Jesús Bonilla Sánchez, secretario Académico y Dora Irma Barrios Alvarado, Jefa de Vinculación.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/estudiantes-aplauden-maricela-velazquez>.

Jorge Messeguer afirma que como alcalde apoyará a la UAEM

Jorge Messeguer, candidato a la presidencia municipal de Cuernavaca, denunció que el Ayuntamiento priista ha emplazado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a pagar el impuesto predial de distintas facultades y edificios, con el objetivo de cubrir los excesos que ha tenido en el pago de la nómina y otros rubros. Ayer, en conferencia de prensa, Jorge Messeguer criticó que de 2012 a 2014 el Ayuntamiento el gasto corriente referente a nómina aumentó 163 millones. “Por la recolección de basura en 2012 se pagó 125 millones de pesos, lo cual ya era un gasto excesivo, inflado, muy superior a lo que se gastaba con PASA, y en 2014 pasó a 178 millones de pesos. Todo este exceso de gastos que tenemos en el Ayuntamiento de Cuernavaca, lo quieren justificar aumentando el cobro de impuestos a los cuernavacenses”, destacó el candidato de los partidos de la Revolución Democrática y del Trabajo. Jorge Messeguer dijo que desde 2014 la UAEM ha recibido requerimiento de pago de predial de los edificios que albergan la Facultad de Medicina, Nutrición, Enfermería, además del Centro de Arte Indígena, Los Belenes y el Centro Cultural Universitario que se encuentra establecido en un edificio propiedad de la Lotería Nacional, pero que la universidad tiene en comodato. Calificó ese intento de cobro como un “atentado contra la educación pública”. Añadió que si el Ayuntamiento llegara a solicitar el pago del impuesto al campus Chamilpa, el cual tiene más de 100 hectáreas, cobraría más de un millón de pesos y la UAEM no podría dar cabida a más estudiantes. “Mi compromiso es exentar del pago de predial a la universidad y cumplir con el impuesto Pro UAEM... apoyaré a la máxima casa de estudios desde el primer día de mi mandato”, finalizó Jorge Messeguer.

La Unión de Morelos, p.7, (De la Redacción).

Cuernavaca quiere cobrar el predial a la UAEM: Messeguer

El Ayuntamiento de Cuernavaca pretende cargarle a la UAEM el boquete financiero hecho por los gobiernos priistas al requerirle el pago del impuesto predial de las instalaciones universitarias, denunció ayer Jorge Messeguer Guillén, candidato del PRD a presidente municipal. “Esto es un atentado en contra de la Universidad” Autónoma del Estado de Morelos y la educación, afirmó. Preciso que el Ayuntamiento mantiene una persecución en contra de los contribuyentes, pero ahora llegó al extremo de solicitar a la UAEM el pago del impuesto predial de los inmuebles que albergan las facultades de Medicina, Enfermería y Nutrición, el Centro Cultural Universitario, El Centro Indígena y la Unidad Los Belenes. Inclusive se prevé que también haga lo mismo con el Campus Chamilpa, apuntó. “Quieren hoy atentar contra la educación pública para pagar los excesos del gasto (corriente) de este corrupto gobierno priista”, aseguró el candidato del PRD al señalar que los requerimientos fueron remitidos a la UAEM el año pasado y denunció que el Ayuntamiento de Cuernavaca también se ha negado a entregarle a la máxima casa de estudios lo que ha captado por el Impuesto Pro Universidad. Jorge Messeguer insistió en señalar que “este gobierno corrupto priista quiere atentar contra la educación pública” ante el excesivo gasto corriente del Ayuntamiento, mismo que en cerró en 753 millones de pesos y en 2014 en 1,145 millones. Indicó que sólo en salarios pasó de 398 millones a 561 millones, 163 millones más en el mismo lapso. Asimismo, indicó que el costo de recolección de la basura en 2012 era de 125 millones de pesos, mientras que en 2014 fue de 178 millones. Ambos pagos representa “mucho menos” de lo que Promotora Ambiental de Cuernavaca le cobraba al Ayuntamiento durante la gestión de Jesús Giles Sánchez. Y aseguró que el Ayuntamiento de Cuernavaca elevó de 110 a 180 millones de pesos los impuestos retenidos a los contribuyentes y trabajadores y que no ha reportado a las autoridades fiscales estatales y federales. “Estos son los hechos que promete el PRI”, puntualizó. Jorge Messeguer afirmó que en su gobierno “no vamos a permitir” que se le cargue el desfalco económico a los contribuyentes y mucho menos a la UAEM. Indicó que todos los bienes universitarios estarán exentos del pago de impuesto predial, pues está consciente de la crisis que financiera que enfrenta la máxima casa de estudios del estado y la necesidad de apoyar a la educación pública en Morelos. Agregó que permitir que el Ayuntamiento de Cuernavaca cobre el impuesto predial a la UAEM se convertirá en un mal ejemplo, que podrían repetir otros ayuntamientos.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/cuernavaca-quiere-cobrar-el-predial-la-uaem-messeguer>.

Ayuntamiento atenta contra UAEM: Messeguer

El candidato del Partido Revolución Democrática (PRD) a la alcaldía de Cuernavaca, Jorge Messeguer Guillén, acusó al actual ayuntamiento priista de atentar contra la UAEM con cobros exorbitantes del predial para cubrir los excesos de sus antecesores, por lo que brindó respaldo total a los universitarios. En rueda de prensa señaló que desde 2014, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió un emplazamiento de pago de predial de los edificios de la Facultad de Medicina, Nutrición, Enfermería; además

del Centro de Arte Indígena, el Centro Universitario "Los Belenes" y el Centro Cultural Universitario (CCU) que se encuentra en un edificio propiedad de la Lotería Nacional, pero que la universidad tiene en comodato y que deberían estar exentos de pago. Aunque no especificó montos, detalló que tan sólo del campus Chamilpa, el cual tiene más de 100 hectáreas, se tendría que pagar más de un millón de pesos, monto que sería impagable ya que en caso de hacerlo no habría más espacios para nuevos estudiantes en la máxima casa de estudios de Morelos. Es por ello que se comprometió a exentar del pago de predial a la Universidad y cumplir con un impuesto denominado "Pro UAEM", el cual consiste en destinar a la UAEM el 5 por ciento de los impuestos recaudados por cada uno de los 33 municipios. La comuna de 2012 a 2014: 163 mdp aumentó la nómina del ayuntamiento. 392 mdp más de gasto corriente. 53 mdp más por gastos de recolección de basura. El gobierno corrupto priísta quiere atentar contra la educación pública y el ayuntamiento no ha sido solidario; por el contrario, ha sido permisivo porque alrededor de la universidad han proliferado bares y cantinas con el permiso del ayuntamiento. Lo que muestra que es un gobierno que quiere salir de la deuda atentando contra la universidad: Jorge Messeguer, Candidato PRD.

Morelos Habla, (Chris Nicolás), <https://www.moreloshabla.com/politicamorelos/item/5713-ayuntamiento-atenta-contra-uaem-messeguer>.

Un "atentado", que el Ayuntamiento pretenda cobrar predial a UAEM: Messeguer

En lo que calificó como un "atentado" a la educación pública, Jorge Messeguer, candidato a la presidencia municipal de Cuernavaca, denunció que el actual Ayuntamiento priísta emplazó a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a pagar el impuesto predial de distintas facultades y edificios, con el objetivo de cubrir los excesos que ha tenido en el pago de la nómina y otros rubros. En conferencia de prensa previo a un encuentro con empresarios, Jorge Messeguer declaró que el Gobierno priísta de Cuernavaca quiere atentar contra la educación pública para cubrir los excesos del Ayuntamiento, ya que desde 2014 la UAEM ha recibido requerimientos de pago de predial de los edificios que albergan a la facultad de Medicina, Nutrición, Enfermería; además del centro de arte indígena, Los Belenes, el centro cultural universitario que se encuentra establecido en un edificio propiedad de la Lotería Nacional, pero que la universidad tiene en comodato. "El Gobierno corrupto priísta quiere atentar contra la educación pública, el Gobierno de Cuernavaca no ha sido solidario; además ha sido permisivo, alrededor de la universidad han proliferado bares y cantinas con el permiso del Ayuntamiento, es un Gobierno que quiere salir de la deuda atentando contra la universidad", enfatizó. Añadió que si el Ayuntamiento llegará a solicitar el pago del impuesto al campus Chamilpa, el cual tiene más de 100 hectáreas, cobraría más de un millón de pesos y la UAEM no podría dar cabida a más estudiantes, por ello, "mi compromiso es exentar del pago de predial a la universidad y cumplir con el impuesto Pro UAEM, que hoy el Ayuntamiento no paga, apoyaré a la máxima Casa de Estudios desde el primer día de mi mandato", finalizó Jorge Messeguer. En cifras, explicó que de 2012 a 2014, el Ayuntamiento de Jorge Morales Barud se aumentó el sueldo 41 por ciento, es decir, la nómina pasó de 398 millones de pesos a 561 millones de pesos, es decir, aumentó 163 millones de pesos pese a que la actual administración se ha declarado en crisis económica, no ha disminuido el gasto corriente, el cual incluye la nómina e insumos, creció de 753 millones de pesos a mil 145 millones de pesos. "Por la recolección de basura en 2012, se pagó 125 millones de pesos, lo cual ya era un gasto excesivo, inflado, muy superior a lo que se gastaba con PASA, y en 2014 pasó a 178 millones de pesos, todo este exceso de gastos que tenemos en el ayuntamiento de Cuernavaca lo quieren justificar aumentando el cobro de impuestos a los cuernavacenses", destacó el abanderado de los partidos de la Revolución Democrática y del Trabajo.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3797637.htm>.

Atentado a la educación, emplazamiento a la UAEM para pagar predial: Messeguer

Jorge Messeguer Guillén, candidato de los partidos PRD y PT a la alcaldía de Cuernavaca, denunció que el ayuntamiento capitalino pretende "atentar contra la educación pública" al emplazar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a pagar el impuesto predial de distintas facultades y edificios para "cubrir los excesos que ha tenido en el pago de la nómina y otros rubros". En conferencia de prensa, Jorge Messeguer, destacó que de 2012 a 2014 el ayuntamiento que encabeza el priísta Jorge Morales Barud, "se aumentó el sueldo 41%, es decir, la nómina pasó de 398 millones de pesos a 561 millones de pesos, es decir, aumentó 163 millones de pesos, pese a que la actual administración se ha declarado en crisis económica, no ha disminuido el gasto corriente, el cual incluye la nómina e insumos, creció de 753 millones de pesos, a mil 145 millones de pesos". Criticó que para poder cubrir la serie de abusos e irresponsabilidades de los priístas el Ayuntamiento este optando por incrementar impuestos a los ciudadanos, "...por la recolección de basura en 2012 se pagó 125 millones de pesos, lo cual ya era un gasto excesivo, inflado, muy superior a lo que se gastaba con PASA, y en 2014 pasó a 178 millones de pesos, todo este exceso de gastos que tenemos en el ayuntamiento de Cuernavaca lo quieren justificar aumentando el cobro de impuestos a los cuernavacenses". Atenta contra la UAEM: El aspirante a presidente municipal, reprochó que además de la persecución en contra de los cuernavacenses, ahora el edil pretenda atentar contra la educación pública para cubrir los excesos que los priístas han tenido. "Ha llegado a límites extremos: ya emplazaron a la universidad para que pague el predial de varios inmuebles (...) quieren hoy atentar contra la educación pública para pagar los

excesos de gasto de este corrupto ayuntamiento priísta”, dijo. Entre los inmuebles que podrían ser embargados son los edificios que albergan a la Facultad de Medicina, Nutrición, Enfermería, además del Centro de Arte Indígena, Los Belenes, el Centro Cultural Universitario que se encuentra establecido en un edificio propiedad de la Lotería Nacional, pero que la universidad tiene en comodato por 99 años. Detalló que si el ayuntamiento llegara a solicitar el pago del impuesto al campus Chamilpa, el cual tiene más de 100 hectáreas, cobraría más de un millón de pesos y la UAEM no podría dar cabida a más estudiantes. Las promesas: El candidato del PRD y PT, indicó que en caso de obtener el triunfo el próximo 7 de junio, “mi compromiso es exentar del pago de predial a la Universidad y cumplir con el impuesto Pro UAEM que hoy el ayuntamiento no paga, apoyaré a la máxima casa de estudios desde el primer día de mi mandato”.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66781>.

Respalda Messeguer a la UAEM

El candidato a la alcaldía de Cuernavaca por el Partido de la Revolución Democrática, Jorge Messeguer dio su respaldo total a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), luego de que el actual ayuntamiento quiere cobrarle predial sin ningún tipo de condonación a pesar de que se trata de la Máxima Casa de Estudios he inmerso en una crisis dinanciera. El aspirante peerredista señaló que es un abuso y una forma arbitraria de recuperar el dinero que se robaron las pasadas administraciones.

Morelos Habla, (Chris Nicolás), <https://www.moreloshabla.com/elecciones-2015/item/5631-respalda-messeguer-a-la-uaem>.

Punto y aparte...El predial y lo político

Según el columnista: 4.- Le fémina se comprometió anteayer a no incrementar el impuesto predial y a generar condiciones para una nueva vida en las zonas de marginación. Su declaración, sin embargo, no significa que no vaya a actualizar las tasas del impuesto, bastante inequitativas, pues hay casos aberrantes en que el propietario de una vivienda de la colonia Antonio Barona paga lo mismo que el dueño de un lujoso inmueble situado en Vista Hermosa o Reforma. Así lo comentó sin ambages Jorge Messeguer durante un reciente encuentro con empresarios de la radio y la televisión. Además, el candidato izquierdista afirmó ayer que el Ayuntamiento de Cuernavaca emplazó a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a pagar el impuesto predial de distintos edificios. Agregó que desde el año pasado la UAEM ha recibido requerimientos de pago del predial por los inmuebles que albergan a la Facultad de Medicina, Nutrición y Enfermería; al Centro de Ate Indígena, Los Belenes y el Centro Cultural Universitario. Etcétera. Por ello se comprometió a exentar del pago del predial a la UAEM y cumplir con el Impuesto Pro UAEM que, según dijo, no paga la comuna cuernavacense. Conclusión: Maricela y Messeguer tocaron ya una parte neurálgica de los ingresos propios del municipio. Luego le seguimos. 5.- Cambiando de frecuencia comentaré que la FEUM y el IMPEPAC dieron a conocer ayer su propósito de organizar debates entre candidatos para que los ciudadanos los conozcan mejor. El órgano electoral está en su derecho y obligación de convocar a los candidatos, y piensa llamar a los abanderados de todos los partidos a diversos cargos de elección popular, incluidos aquellos que van por las diputaciones federales, en una situación que por momentos parece extraña porque prevalece la idea de que los consejeros electorales siguen teniendo exclusivamente un carácter estatal. En tanto, la decisión de la FEUM parece polémica porque el organismo estudiantil adolece de parcialidad en razón de las preferencias políticas personales de quienes lo dirigen formalmente, sumadas a las de quienes los impulsaron para llegar ahí y las de aquellos que pueden llegar a manipularlo; además de que los universitarios tendrían como objetivo único, formal, escuchar a los aspirantes a la presidencia municipal de Cuernavaca. A ver.

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

Recuento de daños

Según el columnista: Aquí en Morelos, la UAEM ya presenta síntomas de debilidad en el tema de las pensiones. El gobernador Graco Ramírez presentó un plan de emergencia para rescatar a la institución, en diferentes vertientes. En el caso de los jubilados, el pago de 800 pensiones suma 100 millones de pesos anuales y se espera que en 2018, 600 trabajadores se retiren, lo que representa 20 por ciento de la nómina de tres mil empleados y el gasto ascendería a 300 millones de pesos. Nos recuerda aquella película de los años setenta: “Cuando el destino nos alcance”.

Morelos Habla, p.3, (Vicente Guitiérrez).

Caucus...Cuernavaca: Los Debates - Graco: la UAEM - Poder Judicial: La limpia

Según el columnista: Hasta el momento, ninguno de los cinco candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca han dicho que no a confrontar sus propuestas en debates públicos que pudieran generarse en los próximos días: hablamos del que pudiera organizar el Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac) y al que ya emplazó la Federación de Estudiantes de la UAEM. Fue el candidato del PRD, Jorge Messeguer Guillen quien solicitó al Impepac organizar un debate entre los candidatos a la alcaldía de Cuernavaca; solicitud que no ha sido resuelta por los consejeros electorales y que aún está en veremos. Sin embargo, los cinco aspirantes ya fueron convocados a un debate en la UAEM para

el 28 de mayo, a escasos 10 días de la elección y a seis de que concluyan campañas. Obviamente el debate entre candidatos es sano y un eficiente instrumento democrático que sirve a la ciudadanía para comparar una y otra propuesta de gobierno. Empero sobre todo para darse cuenta de quién de los candidatos es el más preparado para gobernar, en este caso la capital del Estado. Por sí mismo, el debate significa una ventana para conocer las propuestas y a los candidatos, para que la ciudadanía se de cuenta quien engaña, quien utiliza la demagogia y quien en verdad tiene un real diagnóstico de lo que adolece la ciudad y como resolverlo. Sin embargo el manual de campaña electoral, advierte que aquel candidato que solicita la organización de un debate, es el candidato que se considera apto para gobernar, pero que carece de la simpatía y del apoyo de los ciudadanos para poder ganar una contienda. Es decir, el candidato que va debajo de las preferencias electorales busca el debate como un instrumento para reposicionarse, para poderse meter a la competencia, para relanzar su campaña o para remontar en las preferencias electorales. En resumen, para salir del hoyo en el que se encuentra. Hay muchos ejemplos de lo que hablamos, el más simbólico fue el debate presidencial del 2006, en donde el equipo de campaña del entonces candidato Felipe Calderón logró que el IFE organizará un debate entre candidatos, al que no acudió quien mejor posicionado se encontraba para ganar la presidencia de la República en esos momentos, Andrés Manuel López Obrador. Su ausencia al debate, fue bien aprovechado por Felipe Calderón, quien a partir de ese momento empezó a crecer electoralmente hasta llegar a los que todos vivos aquella noche del dos de julio del 2006. La derrota de Andrés Manuel se le atribuye, en gran parte a su ausencia en el debate. Otro ejemplo, fue el debate entre los candidatos a la gubernatura del Estado de Morelos en las elecciones del 2012, donde Graco Ramírez que se encontraba en el segundo lugar de las preferencias electorales, logró remontar al priista Amado Orihuela Trejo; quien no pudo articular una idea firme; obviamente, el debate fue un factor que beneficio al ahora gobernador. Por lo tanto y en teoría, el debate por la presidencia municipal de Cuernavaca; guardando las proporciones entre los debates presidenciales o gubernamentales; les conviene más a los candidatos Jorge Messeguer, Raúl Iragorri y Luis Miguel Ramírez. Es decir, los tres buscarían la forma de debilitar a los candidatos que van arriba de ellos y reposicionarse entre el electorado. Obviamente, a quienes en algún momento les afectaría el debate, sería a Marisela Velazquez y a Cuauhtémoc Blanco; a la primera por estar en el primer lugar de las preferencias y al segundo, no sólo por estar debajo de Marisela, sino por no tener las suficientes tablas políticas para enfrentar los embates. Quizá a ninguno de los cinco candidatos a la alcaldía de Cuernavaca, tengan cola que les pise o tengan algo de que avergonzarse en sus trayectorias políticas. De ahí que los elementos controversiales del debate, más allá de las propuestas de gobiernos que cada uno traigan, sería la actuación de los gobiernos de Jorge Morales Barud en Cuernavaca y el de Graco Ramírez en el Estado. Es decir, Jorge Morales Barud y Graco Ramírez serían francos de fuertes críticas de los candidatos para poder vencer en el debate a unos y a otros. Este síntoma se dibujó en el primer encuentro que sostuvieron los candidatos con las cámaras de empresarios a inicios de las campañas políticas. En aquel debate, todas las críticas en contra del gobernador Graco Ramírez fueron aplaudidas, las críticas contra Jorge Morales Barud, sólo fueron escuchadas. Así que discutir o ponerse de acuerdo en los formatos de los debates, es lo de menos; pues desde ahora sabemos quiénes serán los francos y los elementos para lograr vencer en los debates que se vayan a organizar y a concretar.

**Graco: la UAEM*

El gobernador Graco Ramírez se vio hábil en tenderle la mano del Estado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en el problema financiero que habrá de enfrentar la máxima casa de estudios en el 2016, en el que se prevé que caiga en un déficit por más de 600 millones de pesos. Y advertimos que Graco Ramírez fue hábil, porque con su intervención para generar una estrategia de rescate financiero a la UAEM, no sólo se reposicionó como el salvador de causas colectivas, sino que de paso sensibilizó a las autoridades universitarias con quienes busca recuperar la buena relación política, después de varios encontronazos. El gobernador sabe que la UAEM es importante y sobre todo en estos momentos de competencia electoral. De ahí que no dudamos que la buena voluntad mostrada por el gobernador Graco Ramírez, tenga impactos importantes en lo que será el próximo coloquio denominado la "UAEM frente a las Elecciones"; espacio donde se discutirá y analizará la decisión, individual y colectiva de la comunidad universitaria en las elecciones del siete de junio.

La Jornada Morelos, p.7, (Alberto Millán).

Estatat:

Presentan proyectos tecnológicos por un monto de inversión de 385mdp

Representantes de empresas de base tecnológica presentaron ayer al gobernador Graco Ramírez proyectos a desarrollar dentro del Parque Científico y Tecnológico INNOVACyT por un monto de inversión de 385 millones de pesos. Los proyectos se refieren al desarrollo de software y aplicaciones móviles, fabricación de productos de belleza, industria farmacéutica, energías renovables, industria automotriz, fabricación de equipo médico, desarrollo de polímeros de vida controlada, laboratorios farmacéuticos, y biofertilizantes, entre otros. Graco Ramírez destacó que autoridades, academia y empresas impulsan la Agenda Estatal de Innovación, la primera en el país, basada en cinco ejes: Energía renovable, Biocombustibles, Tecnologías de la Información

y Comunicación, Farmacéutica y Biofarmacéutica, Servicios científicos y tecnológicos. Entre los incentivos que los empresarios dijeron haber encontrado para invertir en Morelos, están la seguridad pública, la conectividad carretera, la llegada gas natural y energía eléctrica en la zona oriente del estado. El gobernador reconoció la confianza de los empresarios para invertir en el Parque Científico y Tecnológico INNOVACyT, porque su presencia genera va a generar más de 500 empleos, de los cuales un porcentaje importante será para los científicos, investigadores y tecnólogos que se forman en las instituciones públicas de la entidad. Destacó que Morelos es el primero en crear su Sistema Estatal de Investigadores, debido a que con 40 centros e institutos de investigación y más de 2 mil investigadores, en la entidad existe un gran potencial en la economía del conocimiento. Y expresó todo el respaldo del Poder Ejecutivo para que los inversionistas aterricen sus proyectos de manera inmediata en el PCyTM.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/presentan-proyectos-tecnologicos-por-un-monto-de-inversion-de-385mdp>.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3797635.htm>.

Diario de Morelos, (Artículo), <http://www.diariodemorelos.com/content/presentan-proyectos-tecnol%C3%B3gicos>.

Morelos Habla, (Verónica Bacaz), <https://www.moreloshabla.com/estado/item/5643-impulsan-la-investigacion-en-morelos-graco-ramirez>.

Capital Morelos, p.30, (Wendy González).

Motivan a estudiantes a crear empresas de base tecnológica

Estudiantes de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) participantes del concurso TecnoCemiTT 2014, crearon dispositivos electrónicos innovadores y convirtieron su prototipo en un producto terminado que en breve se pondrá a la venta. Hace unos días se lanzó la convocatoria 2015 del Centro Morelense de Innovación y Transferencia Tecnológica (CemiTT), informó Jorge Ham Tamayo, director del mismo y expresó que a la fecha no existen suficientes empresas creadoras de tecnología, de manufactura, investigación y desarrollo cien por ciento mexicanas. Motivar a jóvenes con una idea y que ésta se concrete en un producto electrónico tangible, apoyado en un modelo de negocio, es uno de los objetivos de la convocatoria TecnoCemiTT 2015, la cual se abrió el 27 de abril y cierra registros el martes 12 de mayo.

Diario de Morelos, (Aerazo), <http://www.diariodemorelos.com/content/motivan-estudiantes-crear-empresas-de-base-tecnol%C3%B3gica>.

Catedrático de la UTEZ reprobó a siete alumnas por ser mujeres

Sólo por ser mujeres fueron reprobadas en la unidad de Biomecánica, a cargo de Marcial Mariscal Álvarez, un grupo de siete estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos, del cuarto cuatrimestre de la carrera de Terapia Física y Rehabilitación. Con la intervención de padres de familia plantearon el problema a la directora de la carrera, Jaqueline García, quien se comprometió a tomar cartas en el asunto. En demanda de justicia y respeto a la equidad, las alumnas que en tres días más pasarían al quinto semestre y fueron reprobadas ante la arbitraria y misógina postura del docente, no sólo ya no podrían continuar con su carrera técnica ni mucho menos aspirar a cursar la licenciatura advirtieron al dar a conocer una serie de irregularidades que enfrentaron en la materia de Biomecánica, en el periodo de exámenes, con la mira de reprobadas, ya que para Mariscal Álvarez "esta carrera no es para mujeres".

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3797472.htm>.

Nacional:

Hay buenos científicos, pero no estamos en la frontera del conocimiento: Drucker

La Universidad de Córdoba (UCO), España, otorgó el doctorado honoris causa a René Drucker Colín (DF, 1937) por sus relevantes aportaciones en el ámbito de las neurociencias y la divulgación científica, así como el apoyo a la proyección internacional de grupos de investigación pertenecientes a esa casa de estudios a través de colaboraciones, proyectos y convenios con instituciones como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La ceremonia de investidura se realizará el próximo 6 de octubre, informó la UCO.

La Jornada, p.2, (Mónica Mateos-Vega).

Aspirantes a dirigir el CUEC firman ocho acuerdos avalados por académicos y alumnos

Los tres aspirantes a ocupar la dirección del Centro Universitario de Estudios Cinematográficos (CUEC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) firmaron ocho compromisos que previamente habían sido acordados en consenso entre académicos y alumnos de ese plantel universitario. La intención es que, más allá de una persona, quien llegue al cargo tome en consideración un proyecto avalado de manera conjunta por la mayoría de profesores y estudiantes de este centro. En entrevista, José Navarro y Cristián de la Luz, representantes de las asambleas de académicos y alumnos, respectivamente, informaron que este miércoles entregaron a la coordinadora de Difusión Cultural de la UNAM, María Teresa Uriarte, el documento para que el rector José Narro Robles conozca el compromiso asumido por los tres aspirantes.

La Jornada, p.18, (Emir Olivares Alonso).